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Ni e de r s c hr i f t  

über die 30. Sitzung des Ortsbeirates Haardt 

der Stadt Neustadt an der Weinstraße 

am Mittwoch, dem 31.01.2018, 19:00 Uhr, 

im kleinen Saal des GDA Wohnstiftes 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Anwesend: 

Mitglieder 
Becker, Joachim  
Blumenröder, Rudi  
Fillibeck, Jutta  
Kerbeck, Silvia  
Klein, Stefan  
Klohr, Roger  
Krumrey, Gerlinde  
Michel, Hans Peter  
Naumer, Dominik  
Wailersbacher, Rainer  

Verwaltung 
Kratz, Nina  

Ortsvorsteher 
Racs, Richard  

  
Baldermann, Thomas  
Blarr, Waltraud  
Hünerfauth, Klaus  
Konrad, Petra  
 

Entschuldigt: 

Mitglieder 
Catoir, Philipp  
Graebert, Friderike  
Reh, Claudia  
 
 

 
 
 
T AGESORD NUNG:  
 
1.  Biodiversitätsförderung & Eh-Da-Flächenkonzept auf der Haardt, hier 

informiert Herr Baldermann der Abteilung Landwirtschaft und Umwelt 
 

  
2.  Mitteilungen und Anfragen 
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Der Vorsitzende Herr Racs eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung 

und Beschlussfähigkeit fest. Er begrüßt im Besonderen die zahlreichen Vertreter von Presse, 

Naturschutz, Imker und der Landwirtschafts-und Umweltabteilung. Er gibt das Wort kurz an 

Ortsbeiratsmitglied Herrn Michel von dem der ursprüngliche Antrag zur Frage nach Eh-Da 

Flächen stammt. Außerdem gibt Beigeordnete Frau Blarr eine kurze Einstimmung mit 

aktuellen Zahlen und Fakten u.a. zum Artenrückgang und gibt dann das Wort an Herrn 

Hünerfauth der Abteilung Landwirtschaft und Umwelt. 

 

 
TOP 1  

Biodiversitätsförderung & Eh-Da-Flächenkonzept auf der Haardt, hier informiert Herr 

Baldermann der Abteilung Landwirtschaft und Umwelt 

 

 

 

Herr Hünerfauth bezieht seine Informationen direkt auf die Gemarkung Haardt und berichtet 

vom Wandel der Flächen von 1610 ab bis heute. Vom enormen Habitatreichtum der Haardt, 

aber auch von den Nachteilen, die sich aus der frühen Flurbereinigung um 1970 ergaben.  

Geschätzt wird der dramatische Rückgang von Vogelbrutpaaren aktuell um 15 % und bei den 

Flug-Insekten sogar ein Rückgang von über 40 %.  

Momentan gibt es nur rund um den Ortskern, aber nicht innerhalb der Haardt städtische 

Flächen, auf der Biodiversitäts- Nutzung möglich wäre. Innerhalb des Ortes ist man auf die 

private Mithilfe von Förderern angewiesen. Diese Flächen sind für ganz Neustadt auf ca. 417 

ha geschätzt worden, auf denen aktuell keine Nutzung stattfindet. Ein enormes Potenzial an 

z.B. Blühsäumen zwischen Bäumen an Landstraßen, Wegbegleitflächen, Efeu im privaten 

Gartenraum oder Blühmischungen für Brachflächen. Dies sind Optionen für Bienen, 

heimische Vögel, Efeuseidenbienen etc. um dem Lebensraumverlust entgegen zu wirken. 

Hier besteht ein enormer Bedarf, der für die Haardt in einem gemeinsamen Ortsbegang am 

Freitag, den 23.02.18 um 15 Uhr mit Treffpunkt Haardter Winzer weiter nachgegangen 

werden soll. Interessierte sind herzlich willkommen. 
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TOP 2  

Mitteilungen und Anfragen 

 

 

 

2.1.:  Wichtige Termine im Februar 

 Hier erwähnt Herr Racs die Klangarznei am 04. Februar, das Heringsessen am  

14. Februar und die Vorbereitung Weinfest am 28. Februar 2018. 

2.2.:  Antrag der SPD: Sachstandsmitteilung Errichtung von E- Ladestationen für Autos und  

 Fahrräder 

Aktueller Stand laut Herrn Racs ist, dass neben der Ortsverwaltung leider keine 

Anschlussmöglichkeiten bestanden, aber auf dem Parkplatz des Haardter Winzers 

wird dies für Autos zeitnah umgesetzt. Eine Ladestation für Fahrräder ist bezüglich 

der Kindersicherung allerdings noch offen. Wie die dort öffentlich zugänglichen 

Steckdosen kindersicher gemacht werden können wird zurzeit noch geprüft.  

 

 
 
 
Ende der Sitzung: 21:00 Uhr 
 

 

 

 

 

Vorsitzender Protokollführer/in 

Richard Racs Nina Kratz 
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